

SwissSkills 2025: Goldmedaille für die besten FaGe und MPT

Lisa Maibach und Olesja Capelli ausgezeichnet

Zwei neue Schweizer Meisterinnen stehen fest: Lisa Maibach gewinnt Gold bei den Fachfrauen und Fachmännern Gesundheit EFZ, Olesja Capelli setzt sich bei den Medizinproduktetechnologinnen und Medizinproduktetechnologen EFZ durch.

Fachfrau Gesundheit Lisa Maibach, Spital Aarberg (BE) überzeugte die Jury mit Fachwissen, Einfühlungsvermögen und Präzision. Die Silber- und Bronzemedailen gehen an Evan Monnet vom CHUV (VD) und Matteo Della Rosa vom Hôpital du Jura, Résidence La Promenade (JU).

Bei den Medizinproduktetechnologinnen und -technologien erreichte Olesja Capelli, vom EOC Centrale dei Servizi Industriali Biasca (TI) mit technischem Know-how die höchste Punktzahl und holte Gold. Predrag Petrovic vom EOC Centrale dei Servizi Industriali Biasca (TI) und Chantal Osterwalder vom HOCH St. Gallen (SG) folgen auf Rang 2 und 3.

«Unser Gesundheitssystem von morgen braucht Menschen, die

nicht nur fachlich top ausgebildet sind, sondern auch mit Freude und Begeisterung arbeiten», sagt Alexandra Heilbronner, Geschäftsführerin von OdASanté. «Genau diese Talente standen bei den Berufsmeisterschaften FaGe und MPT im Rampenlicht.»

Zwei systemrelevante Berufe im Fokus

Fachfrauen und Fachmänner Gesundheit (FaGe) begleiten Patientinnen und Klienten im Alltag, übernehmen Verantwortung in Pflege und Betreuung und leisten einen unverzichtbaren Beitrag zur Lebensqualität. Über 5000 Lernende beginnen jedes Jahr die Lehre – sie gehört damit zu den beliebtesten Grundbildungen der Schweiz.

Medizinproduktetechnologinnen und -technologien (MPT) arbeiten an der Schnittstelle zwischen Technik und Medizin. Sie sorgen dafür, dass chirurgische Instrumente und medizinische Utensilien einwandfrei funktionieren und tragen entscheidend zur Sicherheit in Spitälern und Operationssälen bei.

Wettkampf mit Praxisnähe

Insgesamt vier Tage lang stellten sich 25 FaGe-Kandidatinnen und Kandidaten praxisnahen Wettkampfszenarien: von Körperpflege und Mobilisation bis zur Medikamentenabgabe und Blutentnahme.

Die zwölf MPT-Kandidatinnen und Kandidaten demonstrierten ihr Know-How in der Geräteaufbereitung sowie der Reinigung und

Sterilisation von medizinischen Instrumenten.

OdASanté stärkt die Berufsbildung seit 20 Jahren

Seit zwei Jahrzehnten setzt sich die nationale Dachorganisation der Arbeitswelt Gesundheit OdASanté für Entwicklung und Qualität in der Berufsbildung im Gesundheitswesen. Ein seit 2014 organisiert sie im Zweijahresrhythmus die Berufsmeisterschaften für FaGe, für MPT ist es die zweite Austragung. Ziel ist es, die Attraktivität und Bedeutung dieser beiden Berufe sichtbar zu machen und den Nachwuchs für die Gesundheitswelt von morgen zu motivieren.

Weitere Informationen

www.odasante.ch

Die Erstplatzierten bei den MPT (v.l.n.r.): Chantal Osterwalder, HOCH St. Gallen, Olesja Capelli, EOC Centrale dei Servizi Industriali Biasca, Alexandra Heilbronner, Geschäftsführerin OdASanté, Predrag Petrovic, TI, EOC Centrale dei Servizi Industriali Biasca.

... und bei den FaGe (v.l.n.r.): Evan Monnet, CHUV, Lisa Maibach, Spital Aarberg, Matteo Della Rosa, Hôpital du Jura, Résidence La Promenade.

